

Inauguran Parque Hott: el logro de más de 40 años de lucha vecinal

ÁREA VERDE. *Fueron décadas en las que la comunidad, dirigentes y ambientalistas alzaron la voz para que los terrenos del ex basural se transformaran en un parque urbano. El sueño se cumplió con su apertura ayer por parte de las autoridades, pero los verdaderos precursores son los osorninos.*

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

Lo que comenzó como el sueño de convertir el basural, ubicado en el sector de Ovejería, en un parque a orillas del hermoso río Rahue, finalmente se materializó. Ayer se inauguró el tan esperado Parque Hott, poniendo fin a más de 40 años de lucha de la comunidad osornina.

Este nuevo espacio urbano incluye paisajismo con especies nativas, circuitos educativos, áreas recreativas y de esparcimiento, así como la recuperación y puesta en valor del humedal ubicado en la zona, además de senderos y puntos de observación, entre otros atractivos.

El proyecto estuvo casi un año terminado, pero sin ser entregado al uso público. En ese entonces, fueron nuevamente los vecinos de Ovejería quienes visibilizaron esta situación, en lo que se espera sea la última batalla por recuperar las 13,6 hectáreas donadas en la década de 1970 por el empresario Alberto Hott.

La iniciativa, que cuenta con una inversión de 10.500 millones de pesos provenientes del Ministerio de Vivienda y

Urbanismo (Minvu), comenzó en junio de 2020, con una fecha inicial de entrega en octubre de 2022. El terreno está emplazado entre los puentes San Pablo y San Pedro.

Los terrenos abarcan una amplia extensión de borde río, donde durante un tiempo solo se materializó un sendero peatonal de 7.000 metros cuadrados, construido en 2013 bajo el primer gobierno de Sebastián Piñera. De hecho, en mayo de 2015, El Austral informó que el sitio era utilizado nuevamente como basural, con escombros, desechos, malezas e incluso un matadero clandestino.

A pocas cuadras del centro de la ciudad y a orillas del principal río de la comuna y la provincia, el Parque Hott se sumará a los ya existentes en Chuyaca, Cuarto Centenario, Bellavista, Francke, Olegario Mohr y Keim, por los cuales Osorno es reconocida como ciudad parque.

NUEVO PARQUE

En una ceremonia que para los vecinos de Ovejería y Osorno significó el cierre de una larga lucha, que comenzó en la década de los 80 y se extendió hasta hace unas pocas semanas, se logró dotar a la comuna de un nuevo y hermoso parque



LA INAUGURACIÓN DEL PARQUE HOTT SE REALIZÓ AYER CON LA PARTICIPACIÓN DE AUTORIDADES Y VECINOS QUE RECORRIERON EL LUGAR.

urbano.

Muchos de los que tuvieron la visión y la valentía de evidenciar, primero, que un basural no podía estar ubicado a solo dos cuadras de la Plaza de Armas, y luego solicitar que donde alguna vez hubo basura, se sembraran plantas, flores y espacios públicos para que la comunidad pudiera disfrutar, vieron materializado su objetivo: recuperar parte de la ribera del río Rahue.

Entre los presentes estuvo Harry Jürgensen Caesar, quien fue amigo personal de Alberto Hott y, desde su rol político como consejero regional, diputado e intendente regional, jugó



LOS TRANSEÚNTES DISFRUTARON DE ESTE ESPACIO URBANO.

un papel clave para lograr el financiamiento que permitió tener este hermoso recinto abierto en la ciudad.

Jaime Bertín, alcalde de Osorno, reconoció que la historia del Parque Hott es de larga data. "Gracias a la voluntad de muchas personas, fue posible tener este resultado: un nuevo parque urbano para Osorno. Aquí intervinieron muchas personas, haciendo eco del clamor de la gente, de la esperanza de los vecinos de querer construir una ciudad diferente, donde haya espacios públicos para que la gente pueda recrearse. El municipio se encargará de mantenerlo y garanti-

\$10.400 millones

es la inversión que considera la construcción del Parque Hott, los cuales son compartidos por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo y el Gobierno Regional.

2020 comenzaron

las obras de ejecución del parque, donde en 2013 se construyó sólo un pequeño sendero. El proyecto debió estar finalizado en octubre del 2022.

13,6 hectáreas

comprende este espacio, emplazado entre el puente San Pablo y el nuevo viaducto San Pedro. En ellas está ubicado el parque urbano para Osorno.

(viene de la página anterior)

zar la seguridad para que la comunidad pueda disfrutarlo con tranquilidad", expresó el alcalde.

LUCHA CIUDADANA

Waldemar Monsalve, abogado y activista en distintas organizaciones ambientales y sociales, explicó que la idea de sacar el basural del terreno en Ovejería comenzó en 1984, cuando visitó la ciudad Juan Grau Villarubias, médico-cirujano y fundador del Instituto Ecológico de Chile.

"En esa época, fuimos varios, muchos ya no están, como por ejemplo Flora Inostroza; alzamos la voz para que se terminara con esa fetidez a solo dos cuadras de la plaza. En una época, cuando el tren aún circulaba, la postal era el basural y sus olores. Después de luchar con el apoyo de la comunidad, logramos sacar el basural en 1987. A principios de los noventa se prometió un parque. Fue una historia larga que quizá termine con el corte de cinta de las autoridades de turno, pero los verdaderos protagonistas fueron los habitantes, dirigentes y personas que creímos que en ese lugar podía haber un espacio para todos, que era el objetivo inicial de quien donó el terreno: don Alberto Hott", señaló Monsalve.

Recordó que inicialmente los argumentos fueron económicos, ya que las empresas ubicadas en Ovejería debían enfrentar grandes costos para controlar las plagas y los malos



PARTE DE LOS DIRIGENTES Y VECINOS QUE ESTUVIERON POR AÑOS LUCHANDO PARA TENER UN PARQUE, EN LO QUE ALGUNA VEZ FUE UN BASURAL.

olores, pero con el tiempo la lucha se convirtió también en una batalla jurídica, dado que el municipio era responsable del basural y no cumplía con muchas normativas.

El proyecto inicial fue desarrollado por el reconocido arquitecto osornino Andrés Angulo, quien diseñó el llamado Parque Central, que buscaba integrar expresiones deportivas, recreativas y artísticas.

Sergio Valderramas, presidente de la junta de vecinos de la Población Lago Rupanco, destacó que finalmente los osorninos podrán disfrutar de este espacio. "Fueron décadas de esfuerzo para evidenciar que en ese terreno debía haber un parque y no un basural. Re-



ASÍ LUCÍA EN EL 2015 EL PARQUE HOTT, DONDE ADEMÁS DE ESCOMBROS INCLUSO HABÍA UN MATADERO ILEGAL.

cordemos que, incluso después de sacar el basural, la gente seguía dejando escombros y desechos. Incluso hubo un matadero y zonas para dejar animales de forma clandestina.

Fueron los residentes los que nunca descansaron para pedirlo y se cumplió. Ahora, queda continuar con la expansión del Parque Bellavista, que también es una lucha de la comunidad", explicó.

Gladys Catrilef, presidenta de la junta de vecinos del Barrio Industrial, expresó su satisfacción con el resultado final de una inquietud que nace del corazón ciudadano.

"Los primeros en querer mejorar nuestra calidad de vida somos los propios vecinos. Muchas personas que lucharon por cumplir este sueño ya no están entre nosotros, pero son parte de este legado. Transformar un basural en un hermoso parque fue un logro que costó mucho, porque no siempre los sueños de la comunidad coinciden con los recursos o los deseos de las autoridades políticas, aunque en este caso fueron muchos los que contribuyeron para que se avanzara hasta llegar a este lugar, que sin duda será un beneficio para todos los osorninos", señaló.

Héctor Tapia, dirigente del sector El Mirador, en Ovejería Alto, valoró la entrega de esta megaobra. "En tiempos donde la economía de las familias no está bien, sin duda dotar a la ciudad de espacios como el Parque Hott es un gran aporte. Fueron años esperando cumplir con este anhelo, que no solo es de los vecinos de Ovejería, y ahora uno piensa que valió la pena", concluyó. 